

## 挨拶を教える

「どうして私が挨拶をしているのに、あなたは挨拶をしないの？」

毎朝、子どもたちの登校を見守って下さっている方が、少々強い口調で富加小の子を叱って下さいました。人の子を叱るということは、なかなかできることではありません。でも、そのおかげで、叱られた子は翌日から挨拶を返すようになったそうです。その後、その子のお母さんから「叱って下さって有難うございます」とお礼を言われたそうです。また、ある方はこう話されました。

「私は注意することよりほめるようにしているよ。6年生ありがとうって。」

この方は、毎朝、交通量の多い横断歩道に立ち、子どもたちを安全に渡して下さっている方です。

また、別の方の話から、下校途中の子どもたちが「ふれあいサロンどうだん」や「米寿庵」でよくトイレをお借りしていることがわかりました。そして、その際には礼儀正しく挨拶ができるそうです。

これらは、民生委員や児童委員の方が学校を訪問された際に話されたお話の一部です。わずか1時間余りの意見交流会でしたが、皆さんのお話をお聞きして、改めて学校は地域に支えられているだと実感し、感謝の気持ちで一杯でした。

挨拶は、もちろん強要されてするものではありません。自然にできるようになることが理想です。しかし、こうして小学校に勤めていると、特に低学年には「挨拶を教える」ことも大切だと実感しています。

「おはようございます」「さようなら」

「ありがとうございます」「ごめんなさい」

「しつれいします」「おねがいします」

学級担任は子どもたちに、「こういう時はこう挨拶をするのだよ」と具体的な場面で教えています。そして、いつか大人になって、自然に挨拶ができるすてきな大人になってほしいと願っています。

右の写真は、朝、校長室の入り口で立ち止って挨拶をしてくれる1年生です。私は、子どもたちが登下校する朝と帰りには、校長室の入り口のドアを開けておくようにしています。そして、少し大きさに頭を下げて「おはようございます」と一人一人に挨拶をします。すると、子どもたちの中に、わざわざ立ち止って、きちんとお辞儀をして挨拶をする子が現れてきました。



# 温かさに誘われて 子どもも花も・・・

今年の冬は暖かい日が多く、雪が全く積もらなかったばかりか、運動場が凍ることもありませんでした。

そのお陰で、子どもたちは外に出て大縄跳びの練習をしたり、元気いっぱい遊んだりすることができました。



また、いつもなら3月半ばに顔を出すチューリップの芽が出てきたり、桜の芽が日に日に膨らんできました。

春の日差しに誘われて、子どもも花も、生き生きとしてきています。

## 3月の主な予定

1	金	読み聞かせ(最終) アルミ缶回収	通学班会 PTA役員反省会
4	月	図書貸出終了	
5	火	代表委員会	フッ素
6	水	授業参観・懇談会	図書返却完了
7	木	レインボーリング 卒業式練習(在校生)	委員会(最終)
8	金	交通立番	全校読書 3年豆腐作り
11	月	絆の日	卒業式練習(卒業生)
12	火	児童集会	音楽療法 1年生保育園交流
13	水	卒業式練習(在)	
14	木	卒業式練習(卒)	フッ素
15	金	全校読書	ロング掃除(ワックスがけ)
19	火	卒業式練習(在卒)	全校遊び(ロング屋) 学年会計監査
21	木	春分の日	
22	金	交通立番	卒業式準備(5年)
25	月	卒業式 11:45一斉下校	給食なし
26	火	修了式、離任式 11:40下校	給食なし
27	水	学年末休業日	PTA会計監査
4/8	月	H31年度	始業式・入学式

## ♪ あいがとうの花が咲くよ～♪

2月18日(月)、日頃、子どもたちが安全に登校できるように見守ってくださるボランティアの方々をお招きして、「見守り感謝の会」を行いました。子どもたちは、いつもお世話になっている方にそれぞれ手紙を書き、感謝の気持ちを伝えました。そして最後に、全校で心を込めて「あいがとうの花」の歌をプレゼントしました。子どもたちの心のこもったプレゼントで、体育館全体が温かい雰囲気になりました。

